

Überweisungen zu Weihnachten: So viel wird im internationalen Vergleich verschenkt

- **TransferWise analysiert anhand von 37.000 Auslandsüberweisungen, in welchem Land die Geldgeschenke zu Weihnachten am höchsten ausfallen**
- **Aus Deutschland werden im Schnitt 190 Euro verschenkt, Platz 11 von 14**

London, 23. Dezember 2020 – 60 Prozent der Deutschen planen laut einer repräsentativen [Umfrage von EY](#), an Heiligabend Bargeld zu verschenken. Im Vergleich zum vergangenen Jahr sinkt das weihnachtliche Budget jedoch im Schnitt von 69 auf 58 Euro. Deutlich großzügiger fallen mit durchschnittlich 190 Euro die Geldgeschenke per Überweisung ins Ausland aus. Dies geht aus einer Analyse von [TransferWise](#) hervor, dem Anbieter des Multi-Währungs-Kontos und günstiger Auslandsüberweisungen.

Hier wird das meiste Geld verschenkt

In der Schweiz fallen die weihnachtlichen Geldgeschenke im Vergleich von 30 Ländern demnach am höchsten aus: Durchschnittlich 350 Euro wurden von Schweizer Konten ins Ausland überwiesen. Es folgen zwei südostasiatische Länder auf dem zweiten Platz: In Singapur und Thailand beläuft sich der durchschnittliche Betrag für Weihnachtsüberweisungen auf durchschnittlich 330 Euro. Den dritten Rang belegt Japan mit 300 Euro. Österreich und Brasilien komplettieren mit 280 Euro die Top Fünf der großzügigsten Länder.

Deutschland im unteren Mittelfeld

Mit durchschnittlich 190 Euro pro Überweisung befindet sich Deutschland auf dem 11. von insgesamt 14 Plätzen des Weihnachtsvergleichs. Am geringsten und dennoch großzügig fallen die Weihnachtsüberweisungen in Finnland aus: Pro Überweisung werden dort im Schnitt 130 Euro verschenkt. Auch in den Niederlanden sind die weihnachtlichen Auslandstransaktionen mit 160 Euro im Vergleich etwas niedriger.

In diese Länder verschickt Deutschland die größten Geldgeschenke

Während der bundesweite Durchschnitt bei rund 200 Euro liegt, sind die Geldgeschenke aus Deutschland in die USA deutlich üppiger: Zu Weihnachten werden über TransferWise im Schnitt rund 350 Euro nach Amerika überwiesen. Dahinter folgen Kanada und Neuseeland mit 280 Euro sowie Australien mit 250 Euro.

Internationale Überweisungen sind noch zu teuer

Laut aktuellen [Angaben der Weltbank](#) liegen die durchschnittlichen Kosten für eine Auslandsüberweisung weltweit bei 7 Prozent des Überweisungsbetrages. Damit ist der Preis noch deutlich von dem [UN-Nachhaltigkeitsziel \(SDG\) von 3 Prozent](#) entfernt. Durch intransparente Preismodelle und versteckte Aufschläge auf dem Wechselkurs ist für Verbraucher*innen häufig unklar, welche Kosten sie bei einer Transaktion in eine andere Währung tragen. Auf TransferWise

findet sich daher ein [Wechselkursrechner](#), welcher die Kosten verschiedener Anbieter transparent und tagesaktuell anzeigt.

Die vollständigen Ergebnisse finden Sie hier:

Geldgeschenke zu Weihnachten im internationalen Vergleich

Rang	Land	Durchschnittliche Weihnachtsüberweisung
1	Schweiz	350€
2	Singapur	330€
2	Thailand	330€
3	Japan	300€
4	Österreich	280€
4	Brasilien	280€
5	Tschechien	270€
6	Indonesien	260€
7	Australien	230€
7	Belgien	230€
7	USA	230€
7	Norwegen	230€
7	Kanada	230€
8	Indien	220€
8	Italien	220€
8	Philippinen	220€
9	Schweden	210€
9	Frankreich	210€
10	Spanien	200€
10	Irland	200€
10	Türkei	200€
10	Portugal	200€
11	Großbritannien	190€
11	Deutschland	190€
11	Dänemark	190€
12	Neuseeland	180€
12	Rumänien	180€
12	Polen	180€
13	Niederlande	160€
14	Finnland	130€

Durchschnitt

220€

Weihnachtsüberweisungen aus Deutschland im Vergleich

Zielland	Durchschnittliche Weihnachtsüberweisung
USA	350€
Kanada	280€
Neuseeland	280€
Australien	250€
Philippinen	200€
Russland	200€
Thailand	190€
Indonesien	180€
Mexiko	180€
Großbritannien	170€
Brasilien	140€
Indien	140€
Kenia	130€
Nigeria	100€

Über die Untersuchung

TransferWise analysierte mehr als 37.000 anonymisierte Auslandsüberweisungen aus 30 Nationen im Dezember 2020, 2019 und 2018. Die Überweisungen wurden über den Betreff "Frohe Weihnachten" in zahlreichen Übersetzungen als Weihnachtsgeschenk klassifiziert.

Über TransferWise

[TransferWise](#) ist ein global tätiges Technologieunternehmen, das an der besten Lösung arbeitet, um Geld schnell, einfach und günstig um den Globus zu bewegen. Egal, ob du Geld in ein anderes Land versendest, im Ausland lokal bezahlst oder internationale Zahlungen im Geschäftsverkehr tätigst, TransferWise Mission ist es, dein Leben einfacher zu machen und Geld zu sparen.

Im Jahr 2011 von Taavet Hinrikus und Kristo Käärmann gegründet, zählt das Unternehmen heute zu den am schnellsten wachsenden Technologieunternehmen weltweit. Seither hat TransferWise rund 692 Millionen US-Dollar an Equity- und Secondary-Kapital von Investoren wie BlackRock, Lead Edge, Lone Pine, Vitruvian, IVP, Merian Global Investors, Andreessen Horowitz, Sir Richard Branson, Valar Ventures und Max Levchin von PayPal eingesammelt.

Mehr als neun Millionen Menschen nutzen TransferWise, um mehr als fünf Milliarden Euro im Monat zu versenden. Jährlich wird so mehr als eine Milliarde Euro gespart.

Pressekontakte:

Lukas von Zittwitz | lukas.v.zittwitz@tonka-pr.com | +49.30.403647.605

Luisa Lindenthal | luisa.lindenthal@tonka-pr.com | +49.30.403647.613